
Эссе на тему: «Каким должен быть современный дефектолог» 

Учитель ГКОУ школы №8 г. Ейска Саприка Егор Владимирович 

 

«Воспитание является искусством,  

а не ремеслом – в этом корень  

учительского дела» 

Л.Н. Толстой 

 

Хорошо, что на многие вопросы пока нет ответов. Хорошо, что для 

некоторых действий еще не придуманы глаголы, ведь тогда не было бы этих 

сорокаминутных поисков и пауз между ними, умноженных на бесконечность. 

И пусть будет так, мы закроем книгу на самом интересном месте и будем 

ждать. Мы будем сидеть на берегу моря и провожать глазами уходящие 

вдаль корабли, похожие друг на друга, но такие разные. У каждого из них 

свой маршрут, который им предстоит пройти уже без нас. Корабль строился 

для воды, ему плыть, но собирался он на суше. Тем маленьким корабликам, 

которым в будущем предстоит дальнее самостоятельное плавание, полное 

препятствий и ограничений, так нужны особая забота, внимание, 

индивидуальный подход, которые станут для них попутным ветром. Быть 

дефектологом – значит быть волшебником, увлекательным, терпеливым, 

творческим, иметь чувство юмора и обязательно понимать, что это не работа, 

это искусство, которое привносит яркие краски в эту маленькую жизнь. Почему 

я стал дефектологом?  По окончании школы я освоил рабочую профессию. В 

студенческие годы я видел девушек и юношей с ограниченными возможностями 

здоровья, которым, как маленьким детям, нужна была помощь, поддержка и 

особенные условия. Эти «большие дети» нуждались в понимании со стороны 

взрослых. Я видел, что они, не такие как все остальные, они добрее, не смотря 

на то, что они видели мало ласки и тепла. Невзирая на трудности, они 

ежедневно продолжали бороться со всеми препятствиями и при этом улыбаться. 

Мир жесток, а по отношению к этим детям он жесток вдвойне. Именно это 



стало причиной выбора моей профессии. Семь лет я стараюсь видеть мир 

глазами таких детей и помогать им, этим маленьким корабликам и их родителям 

принимать и корригировать особенности их развития, учить жить их в 

современном обществе и радуюсь каждой маленькой победе. Каждая новая 

буква, новое слово, новый шаг – это большая победа для нас. Но учить и 

воспитывать – это огромный труд. Каждый раз я задумываюсь: а смогу ли я 

вовремя распознать и устранить недостаток, который мешает этому маленькому 

кораблику стать полноценным кораблем. Чтобы стать профессионалом в своем 

деле, огромное внимание я уделяю самообразованию, знакомлюсь с новыми 

открытиями в специальной педагогике, перенимаю бесценный опыт своих 

коллег, повышаю свою квалификацию, а еще изучаю и применяю различные 

современные технологии. Пожалел ли я когда-нибудь о своем выборе? Я с 

уверенностью заявляю – нет. Я стараюсь сделать все, что в моих силах, чтобы 

большое плавание этих, таких родных кораблей, стало легким и прекрасным. 

 

 


